
 
 
 
 
 
 
 
FREIE WÄHLER – Rathausplatz 2-4 – 79098 Freiburg 

 
Stadt Freiburg 
Herrn Oberbürgermeister Martin Horn 
Rathausplatz 2-4  
79098 Freiburg  
 
per E-Mail an:  
hpa-ratsbuero@stadt.freiburg.de 
 

  Freiburg, 04.11.2019 
 
 
Anfrage nach § 24 Abs. 4 GemO zu Sachthemen außerhalb von Sitzungen,  
hier: Wiederaufnahme des Schlossbergfests im Jubiläumsjahr 2020 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Horn, 
 
wie Sie möglicherweise wissen, wurde das Schlossbergfest vor vielen Jahren auf 
Initiative der Freien Wähler, insbesondere des ehemaligen Fraktionsvorsitzenden 
Gerold Staschull ins Leben gerufen. Es ist daher den Freien Wählern Freiburg ein 
besonderes Anliegen, dass diese für Freiburg sehr wichtige Traditionsveranstaltung 
auch in Zukunft wieder stattfinden wird. Insoweit haben wir mit Bedauern die Absage 
der Veranstaltung für das Jahr 2019 zur Kenntnis nehmen müssen. 
 
Wenn wir den Diskussionsstand richtig in Erinnerung haben, ging es letztendlich um 
einen Zuschuss der Stadt Freiburg, bzw. um die Frage, ob an den fünf Tagen ein 
Beitrag von den Besucherinnen und Besuchern verlangt werden kann. Alternativ stand 
wohl zur Diskussion, dass entweder 
 

die Stadt Freiburg einen festen Zuschuss in Höhe von 10.000,00 Euro gewährt 
und den Veranstaltern zusätzlich die Möglichkeit gegeben wird einen 
Sicherheitsbeitrag in Höhe von 3,00 Euro für den Donnerstag, Sonntag und 
Montag und einen solchen Beitrag in Höhe von 5,00 Euro für den Freitag und 
Samstag zu erheben,  

oder 
auf die Erhebung eines Sicherheitsbeitrages durch die Veranstalter verzichtet 
wird, dafür aber die Stadt Freiburg einen festen Zuschuss in Höhe von 
35.000,00 Euro gewährt. 

 
Unsere Fraktion ist der Meinung, dass das Schlossbergfest für die Stadt Freiburg und 
seine Bürgerinnen und Bürger, aber auch für die zahlreichen Besucherinnen und 
Besucher von außergewöhnlicher Bedeutung ist. Es sollten daher alle Anstrengungen 
unternommen werden, um vor allem zeitnah und im Jubiläumsjahr 2020 
sicherzustellen, dass dieses Fest auch tatsächlich stattfinden kann. Hierfür ist, so 
jedenfalls unsere Überzeugung, eine kurzfristige Entscheidung notwendig, damit die 
Veranstalter ausreichend Planungssicherheit und -vorlauf haben. Wie uns mitgeteilt 
wurde, sollen namhafte Künstlerinnen und Künstler auftreten. Hier ist eine frühzeitige 
Buchung notwendig. Wir sind auch nicht der Meinung, dass durch das Engagement 
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weniger attraktive Bands und Acts Kosten eingespart werden sollten. Die Hoch- 
wertigkeit der Veranstaltung sollte auf jeden Fall aufrechterhalten bleiben. 
 
Wir bitten Sie daher bei der Gemeinderatssitzung am Dienstag, 12. November 2019, 
über den aktuellen Stand der Verhandlungen sowie der Entwicklung zu berichten. 
Wenn wir Ihren letzten Wortbeitrag in dieser Angelegenheit richtig verstanden haben, 
sollte es an einem Betrag in Höhe von 35.000,00 Euro nicht scheitern. Unsere 
Fraktion ist der Überzeugung, dass dies auch von einer breiten Mehrheit im Freiburger 
Gemeinderat so gesehen wird. 
 
Wir bedanken uns für Ihre Bemühung und freuen uns auf Ihre Antwort. 
 
Mit freundlichen Grüßen   

 
      

           
 

Dr. Johannes Gröger   Kai Veser       Claudia Feierling  
Fraktionsvorsitzender Freie Wähler  Stadtrat Freie Wähler  Stadträtin Freie Wähler  

  


